



**4 JUNIO**  
**DE 2023**  
ELECCIÓN DE GUBERNATURA

# Columnas estatales

12 Agosto 2023

**Mi Estado,**  
**MI ELECCIÓN**

## SE COMENTA

**Que** mientras a nivel nacional los del **Frente Opositor** se afanan por apapachar al **PRD** a fin de amarrarlo para su causa con miras al 2024, a nivel estatal, donde se disputará palmo a palmo el territorio, no se notan grandes esfuerzos en ese sentido, con un Sol Azteca que se denota "sentido" por los resultados adversos de junio pasado. ¿Cómo irá esa **operación cicatriz**?

**Que** en esta recta final, diversas instancias de la administración estatal están en el "**corte de caja**" exponiendo los resultados que pueden presumir al cierre. Un ejemplo es la **Secretaría del Trabajo**: señalan que respaldados por 935 empresas, tan solo este año se han llevado a cabo **16 Ferias de Empleo** en el Estado de México, a las que han asistido más de 11 mil personas.

La cifra fue dada a conocer por el director de Empleo y Productividad, **José Antonio Corona Yurrieta**, durante la inauguración de la **Feria Nacional de Empleo 2023** para la inclusión laboral de la juventud.

**Que** hablando de resultados, si bien el fenómeno de la pobreza es multifactorial, el **Coneval** señala que entre 2020 y 2022, el porcentaje de la población mexiquense en situación de **pobreza multidimensional** pasó de 48.9 a 42.9, lo que representó una mejora relativa para **915 mil mexiquenses**, quienes salieron del nivel de pobreza en el que se encontraban.

**Que** diputados de la **Comisión de Procuración y Administración de Justicia** del Congreso mexiquense coincidieron en la importancia de avanzar en el dictamen de la iniciativa para imponer penas de seis meses a dos años de prisión, a quien sin motivo justificado abandone una mujer en estado de gravidez.

Exponen que en el estado se promueven diariamente **37 juicios** relacionados con la solicitud, consignación, cancelación o incremento de pensiones alimenticias, lo cual es buen argumento, pero lo difícil será determinar cómo poder implementarla en los **códigos Civil y Penal** de la entidad. —



Paul Valdés

## El efecto Xóchilt rumbo a 2024

Hasta el primer semestre, el escenario electoral para renovar la presidencia de la República registraba una amplia ventaja de más de 15 puntos porcentuales a favor de Morena, lo que vislumbraba un escenario difícil de revertir para la oposición.

**E**l modelo de comunicación omnipresente de Andrés Manuel López Obrador le permite controlar la agenda política y dominar la conversación pública. Bajo una sucesión presidencial anticipada, los aspirantes de Morena lucían con gran visibilidad, ante una oposición desacreditada, sin aspirantes competitivos. No obstante, la aparición sorpresiva de Xóchilt Gálvez como aspirante presidencial modificó el tablero electoral a partir de contrastar la narrativa

oficial. Rápidamente, Gálvez se ha posicionado con una narrativa aspiracionista como la principal adversaria del presidente y de la llamada 4T.

Los resultados de los procesos internos anticipan una contienda entre dos mujeres. Dentro de la coalición de Morena-Partido del Trabajo-Partido Verde Ecológico de México, destaca la exjefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum que supera a Marcelo Ebrard y al exsecretario de gobernación Adán Augusto López. La principal fortaleza de su eventual candidatura es el apoyo del presidente, y el posicionamiento de la marca partido Morena.

Por otro lado, en el Frente Amplio Opositor, Xóchilt Gálvez registró el mayor número de apoyos y firmas en la primera etapa, y en las encuestas logró en pocas semanas escalar posiciones, ubicarse como la puntera por encima de Santiago Creel y Enrique de la Madrid. Uno de los rasgos de los apoyos hacia Xóchilt es que

En el Frente Amplio Opositor, Xóchilt Gálvez registró el mayor número de apoyos y firmas en la primera etapa, y en las encuestas logró en pocas semanas escalar posiciones, ubicarse como la puntera por encima de Santiago Creel y Enrique de la Madrid.

son mayormente de ciudadanos sin identificación partidista, lo cual puede ser una ventaja para atraer al segmento de apatidistas. El reto de Xóchilt es lograr convencer a los partidos que la postulen como la más competitiva para desafiar a Morena en 2024.

Los resultados de la encuesta telefónica nacional de [parametro.com.mx](https://www.parametro.com.mx) levantada a fines del mes de julio señala que en una eventual contienda electoral, Claudia Sheinbaum de Morena-PT-PV alcanzaría 40% de las preferencias, Xóchilt Gálvez de PAN-PRI-PRD registra 33%, Luis Donaldo Colosio, de MC 10.4%, y 16.3% de indefinidos. La distancia entre ambas coaliciones se ha reducido como lo confirma la serie mensual de El Financiero que registró que la brecha se redujo de 11 a 8 puntos entre junio y julio.

En un hipotético escenario electoral donde sólo participaran Claudia y Xóchilt, la contienda se cierra aún más, a sólo 4 puntos, lo que significa que la ausencia de Movimiento Ciudadano provoca que sus seguidores opten por apoyar en mayor medida a la oposición, de tal manera que un eventual voto útil favorecería a Xóchilt Gálvez.

La contienda presidencial ya se puso competitiva y emocionante. Morena parte con ventaja porque es el partido gobernante, y cuenta con un presidente popular y activo políticamente, sin embargo, el efecto Xóchilt apareció de forma disruptiva, y amenaza con desafiar el régimen morenista en 2024.

La contienda presidencial ya se puso competitiva y emocionante. Morena parte con ventaja porque es el partido gobernante, y cuenta con un presidente popular y activo políticamente, sin embargo, el efecto Xóchilt apareció de forma disruptiva, y amenaza con desafiar el régimen morenista en 2024.